# PABELLON ROJ

DIARIO POLITICO Y DE INTERESES GENERALES \* Editor y Administrador, EMILIO ALPIZAR A.

Oficina de Redacción y Administración, 3ª Avenida — Contiguo a la Imprenta Alsina

TELEFONO No. 97

Año II

San José de Costa Rica, miércoles 18 de marzo de 1914

No. 139

Estudiando los diversos documentos publicados en diferentes épocas de nuestras luchas políticas, entre los cuales podemos notar el veneno mortal de la pasión; pero de los que, más de alguno, proclama la obra justiciera de la posteridad, hemos encontrado, a plena lucha, sin ser desmentida por nadie, sin que nadie se atreva a discutirla siquiera, una reseña fecunda de las administraciones del señor Yglesias, Jefe y candidato del Partido Civil.

Resalta en esa revista del progreso nacional una ingenua sinceridad. No son palabras retóricas ni períodos oratorios: son hechos reales, hechos resonantes, hechos palpables que constan en la vida misma del país.

«De memoria,—dice la posteridad con justicia y verdad—sin necesidad de consultar documentos, vamos a recordar algunos de los actos de la Administración Yglesias, cuya saludable influencia está sintiéndola

Yglesias, cuya saludable influencia està sintiendola aún el país.

El señor Yglesias dividió el país en distritos médicos, y estableció las medicaturas de pueblos, que tanto han beneficiado al incremento de la población.

Estableció el Instituto Nacional de Higiene, cuyos resultados estuvieron a la vista de todos, de modo que la higiene pública fué colocada por él en la categoría de una institución del Estado.

Creó la Facultad de Medicina Cirnofa y Farmacia.

de una institución del Estado.

Creó la Facultad de Medicina, Cirugía y Farmacia.

Dió la ley de profiláxis venérea, que se dejó después en olvido con grave daño de la salud pública.

Emitió el decreto que declara Nacional el Asilo de Leprosos, é hizo para aquel Asilo construcciones en la isla del Coco, cómodas e higiénicas.

Donó la antigua casa al hospital de Alajuela y el solar en que se ha hecho la nueva construcción.

Fundó la Escuela de Bellas Artes, que tantos progresos ha hecho bajo la experta dirección del Maestro Povedano.

Povedano.

Subvencionó las instituciones de Benificencia extranjeras establecidas en el país, por ser este un acto de justicia hacia los extranjeros que también son contribuyentes, y que tan eficazmente contribuyen a nuestra prosperidad y adelanto.

Dividió en tres órdenes la Instrucción primaria, aplicables a cada capital de provincia, a las villas y distritos principales y aún a las poblaciones de menor importancia, reduciendo proporcionalmente a 7, 5 y 4 años los cursos, y determinando las asignaturas que estos deben comprende.

Reformó el Plan general de Estudios de la segunda enseñanza para la sección de Ciencias y Letras y Sección Normal de varones. Asimismo reorganizó la enseñanza secundaria de señoritas en las secciones literaria

nanza secundaria de senoritas en las secciones literaria v normal.

Envió a Chile a estudiar el profesorado a jóvenes que hoy son fuertes columnas del magisterio en este

Creó inspectores de escuelas comunes, y subdivi-dió la inspección de la enseñanza primaria.

Estableció una prima para fomentar la siembra del cacao, creando así una industria que hoy es de gran valor en el país.

valor en el país.

El señor Iglesias amplió la ciudad de Limón y terminó las obras de saneamiento de aquel puerto.

Abolió el monopolio del tabaco, haciendo que la siembra de esta rica planta fuera una industria libre en Costa Rica, que hoy da riqueza y sustento a miles de trabajadores en diversas regiones del país.

Levantó a 15 céntimos el precio del kilogramo de dulce para destilación de aguardiente, a fin de que el producto de este ramo remunerara suficientemente a los agricultores nacionales, y se prescindiera de la importación de alcohol para el abasto público.

Organizó el ejército nacional como jamás se había visto en Costa Rica, de modo de hacerlo suficientemente fuerte para la defensa nacional en caso dado.

En fin, recordamos esas disposiciones, porque son

En fin, recordamos esas disposiciones, porque son acaso las menos notables del fecundo Cobierno de don acaso las menos notables del fecundo Cobierno de don Rafael Iglesias Castro, pues otras de mayor trascendencia como la que ordenó que se levantaran, para fines altamente benéficos, los edificios que ocupa el Liceo, y la construcción del Ferrocarril al Pacífico y el establecimiento del patrón de oro y tantas otras que sería largo enumerar, y que la pasión de sus enemigos políticos, con ser tan ciega como es, no ha podido menos que aceptar como procedimientos de alto patriotis-

mo verificados por el señor Iglesias en su empeño por engrandecer a nuestro país».

Quien ha realizado esta obra fecunda y patriótica, Quien ha realizado esta obra fecunda y patriótica, pese a la difamación y a la protervia, bien puede acostarse a descansar tranquilo en los regazos de la historia. Reseña apenas, esa simple enumeración de hechos, no de frases hinchadas y vacías, constituyen la más preciada tradición del Partida Civil. Con la cooperación de los mejores elementos del país; sostenido por la mayoría absoluta de la opinión, sintetizada en los dos partidos históricos; con las enseñanzas de la experiencia y de la desoracia. dos maestros elocuentes y sariencia y de la desgracia, dos maestros elocuentes y sa-bios, ¿puede apreciar el país la futura tarea del Partido Civil y de su ilustre Jefe?

Esperemos, confiados en el patriotismo y la leal-tad, la mejor solución del problema nacional para los intereses de la patria; y recordemos que, en todas las circunstancias de la historia, el Partido Civil no ha te-nido ni tendrá más bandera que la tricolor gloriosa de Costa Rica, bajo la cual pueden agruparse libremente todas las ansias generosas y todos los ideales de pro-greso

No existe ningún Tratado sobre Canal con Costa Rica

## Declaraciones categóricas del Sr. Presidente de la República

El único convenio que el Ejecutivo ha celebrado con el Gobierno de los Estados Unidos de América es uno que estipula medios pacíficos para el

Con motivo de los recientes rumores que han corrido en la prensa mundial respecto a la existencia de un tratado con los Estados Unidos, lesivo para la soberanía nacional de Costa Rica, el señor Presidente de la República, que se encuentra actualmente en temporada de salud en su finca de Tucurrique, dirigió antier el siguiente telegrama a nuestro estimado colega La República; telegrama que reproducimos con viva satisfacción pues viene a desvanecer toda duda sobre las especies que tanta alarma habían producido en el ánimo del patriotismo. Dice el señor Presidente de la República:

«Tucurrique, 16 de marzo de 1914.

A La República

El único convenio que el Ejeta de ila muesto de infundadas. Si ellos convienen o no, si en esta forma o en aquella, serán otros de Europa y América. Sobre la apertura del Canal de Nicaragua ninguno se ha celebrado; y como esta administración producido en el ánimo del patriotismo. Dice el señor Presidente de la República:

«Tucurrique, 16 de marzo de 1914.

A La República

El único convenio que el Ejeta dos que disputas entre ambos países; y es del mismo tenor que el de los varios tratados que últimamente se han firmado entre aquel Gobierno y toros de Europa y América. Sobre la apertura del Canal de Nicaragua ninguno se ha celebrado; y como esta administración proto terminará, mal podría entrar en pactos sobre ese vanecer toda duda sobre las especies que tanta alarma habían producidos en el ánimo del patriotismo. Dice el señor Presidente de la República:

«Tucurrique, 16 de marzo de Tucurrique, 16 de marzo de partical partical dos que el Gobierno y América. Sobre la apertura del Canal des Sobre la producido proto terminará, mal podría entrar en pactos sobre ese vanecer toda duda sobre las calebrados que el Gobierno está haciendo tratados sobre el Canal a especies que tanta alarma habían producido en el ánimo del patriotismo. Dice el señor Presidente de la República:

«Tucurrique, dirigió antier el siguiente dos que el Gobierno esté haciendo tratados sobre el canal dos que el Gobierno est decir

Habíamos callado porque na-da teníamos que decir. Su Att<sup>o</sup> S.,

RICARDO JIMENEZ

# Un patriarca muerto

Ha muerto un prtriarca de la honradez y del trabajo. Envejecido en la diaria labor de la tierra a la que prestó el sudor de una vida entera, digna y ejemplar, ha muerto, doblegado sólo por el tiempo, el noble anciano don Francisco Coto Conejo, cuya memoria perdurará en Tres Ríos y en el corazón de cuantos le conocieron por sus excelsas virtudes de ciu-

Clowns oficiales

#### Page no será amonestado

Washington, 14 .- Se asegura que ri Wilson ni Bryan amonestarán a Page por el discurso que pronunció en Lon-dres, pues lo consideran un chiste y de ninguna significación política.

Las sufragistas

#### Incendio de un pabellón

Borminghan, 14.—Las sufragistas incendiaron el pabellón del club de Ter-mis Oltón. El edificio quedó completa-mente destruido.

Denuncias públicas

#### lerrenos indenunciables Señor Director de EL PABELLÓN ROJO

Señor Director de El Parrilón Rojo
En el Bolettn Judicial nº 59, de 13 de
Marzo, publicóse un denuncio de cabe.
zas de familia de los terrenos al Sur
de la milia fluvial del río San Juan.
Reta zona es indenunciable, según
Decreto XXX de 22 de Junio de 1888.
O no sabe el juez esto, o lo deja
pasar.
La Prensa debe hacer respetar las
leyes, porque con hacerlo evita dificultades al gobierno.
UN abonado

Suscribase a El PABELLON ROJO

El cónsul español pide el envío de un buque de guerra. - Villa mató a Banch. - Guarnición amotinada. - Huerta espera recibir armamento del Japón para ponerse al frente del Ejército de operaciones.

Veracruz, 14.—El cónsul de España en Tampico ha pedido se le envíe el crucero acorazado «Carlos V», surto en este puerto.

México, 14.—De la Barra, Portillo, Rojas Gorrosteita y Famariz, conferenciaron toda la neche, formando proyectos para impedir la bancarrota nacional.

Se cree que en el caso de que los mi-

Se cree que en el caso de que los ministros no lleguen a un acuerdo, Huera insistirá de nuevo en el restablecimiento del Banco Nacional y si los financieros no lo aprueban, decretará menos impuestos.

Wasington, 16.—El mexicano Alfredo Baca juró ante el Congreso, que Villa ejecutó a Bauch. Estuvo en la misma celda con un primo de Baca y otro sujeto que fué asesinado con Bauch. El primero fué puesto en libertad.

bertad.

La secretaría de Estado ha recibido informes de Mr. Simpich, cónsul en Nogales. Se dieron copias sin comentarios a los representantes diplomáticos. El informe dice en sustancia, lo siguiente: Carranza consiente en que cónsules norteamericanos protejan a los extranjeros en el territorio constitucional de México, donde sus propios gobiernos no tienen representates consulares. Donde los haya, pueden comunicarse extra-oficialmente con el, aunque sus gobiernos hayan reconocido a Huerta. Se muestra resuelto a atender las reclamaciones de amigos y parientes de los extranjeros, cuyas vidas y propiedades están en peligro. Investigará cada caso y castigará a los culpables.

Fletcher informa que reina tranquilidad en Tampico.

México, 14.—Gobierno chasqueado por la contestación que recibió a la nota de Huerta, protextando contra el levantamiento del embargo de armas. La secretaría de Estado ha recibido

Bryan limítase a acusar recibo de la

nota.

La guarnición federal de Jojutfa, La guarnición federal de Jojutfa, que desde hace tiempo no había recibido sueldo, amotinóse matando al comandadte general, Florencio Alabrista, y otros oficiales y paisanos.

Algunos oficiales que lograron escaparse organizaron una fuerza que derrotó a los amotinados. Se les había afiadido un grupo de zapatistas.

La secretaría de Guerra confiesa que aquellos facciosos que no murierón en la batalla fueron ejecutados.

Una personalidad ha declarado que cuando Huerta vea el ataque de los rebeldes quemará la ciudad, como Nerón.

Huerta ha recibido de Alemania 6 mi-

Huerta ha recibido de Alemania 6 millones de tiros de rifie y capera en estos días diez mil rifies del Japón. Proyecta poner en el campo 50 mil hombres más y en aeguida tomar la ofensiva contra los rebeldes del Norte.

Avisan de Torreón que muchos rebeldes en las cercanías, aburridos por
la demora de Villa en marchar a la línea de fuego, se unen a los federales.

Un amigo de Villá dice que éste será
presidente o morirá en la empresa.

Un amigo de Villa dice que este será presidente o morirá en la empresa.

El próximo arribo de Carranza se crec que mejorará las condiciones. Los jefes probablemente se abrazarán públicamente en señal de amistad. Carranza no intentará retirar a Villa, pues reconoce este méritos y los triunfos que ha alcanzado. Además, reconoce el fanatismo de sus soldados que no seguirán a otro jefe.

Terrazas está preso en su propia casa, cerca de la plaza. Pasea nervioso por el patio sin esperanza de salir libere. Cuando se le notifico de los esfuerzos de parte de su padre para obtener su libertad, solamente se encogió de hombros.

Galantería

## Una dama despedida de un baile

Bruselas, 14.—En un baile de corte celebrado recientemente en Palacio, presentóse una de las damas con la falda abierta en el costado isquierdo, llevando al descubierto la bien torneada pierna, hasta la rodilla.

El rey Gustavo que no gusta del ven-tilado modernismo, al notar la presen-cia de la dama encargó al Mariscal de corte la despidiera.

Acercose el Mariscal a la dama, ofre-cióle amablemente el brazo y al llegar a la puerta le dijo cortésmente: «Señora, Su Majeatad ha notado que la falda que usted viste se ha roto por el costado izquierdo y me encarga acompañarla a su carruaje para que vuelva usted a su casa y la compon-ga».

Empréstito

## Le ofrecen 50 millones

Buenos Aires, 15.—No obstante la formal declaración de que el acorazado «Rivadavia» no se venderá, el gobierno ha recibido de una potencia europea oferta de comprarlo por 40 millones de pesos papel. Se le contestó que el navio no está de venta.

de prestar a la república la suma de 40 millones de dólares. No se llegó a ninguna resolución definitiva.

#### Calurosamente

Gienos Aires, 15.—No obstante la formal declaración de que el acorazado «Rivadavia» no se venderá, el gobierno ha recibido de una potencia europea oferta de comprarlo por 40 millones de pesos papel. Se le contestó que el navio no está de venta.

El ministro de Hacienda conferenció con el presidente interino respecto a la oferta hecha por banqueros europeos tridos aplansos.

## **FINQUEROS**

No sacrifiquéis vuestras cosechas por miedo al gorgojo y a las ratas, los Tanques Herméticos HARRY, os conservarán indefinidamente intactos vuestros granos. Proveos de dichos tanques y cosechad con confianza todos los cereales que podáis, siempre haréis excelente negocio, puesto que cada año hay que traer granos del extranjero y los del país son de mejor calidad y alcanzan mejor precio

Los tanques HARRY no son un experimento. Consultad nuestro Departamento de Agricultura sobre ellos o dirigios a los agentes.

BRENES & CO

# JOSE MARIN

Gran Fábrica de Muebles, Puertas y Ventanas

Debido a sus modernas maquinarias y grandes reformas, ofrece los precios más baratos y calidad y rapidez en el trabajo.

**ESPECIALIDAD EN PUERTAS Y VENTANAS** 

Local: 100 varas al Este de las Alcaldías \* No tiene rótulo eléctrico \* Teléfono 34

# Las pulgas de hotel

York, campo fecundo de sus actividades y terreno abonado para que produjera fruto la semilla de su ingenio.

Hombres como el conde no pueden
virvir en nuestros países, donde todo
el mundo se pregunta quién es cualquier cara nuevá que entre nosotros
aparece. Y tipos como el suyo lo único
que necesitan, es, precisamente, que
no se sepa quiénes son en la vida real.

Por eso se metió de camarero en el
vapor Sacapa, y regresó a los Estados
Unidos donde sabía que los detectives
le esperaban con la misma paciencia
que el gato aguarda a su gran amigo
el ratón, frente a la portalada de la
cueva.

que el gato aguarda a su gran amigo el ratón, frente a la portalada de la cueva.

Era un camarero que tenfa tres trajes de frac, dos pares de zapatos de charol y una chistera en el baúl, sin contar con «un prodigio de ropa interior», como dicen los periódicos, al describir lo que encontró la policía en el equipaje del detenido.

El conde habla siete idiomas perfectamente y puede darse a entender en otros varios. Rs un caballero. Un caballero «unuy correcto», como decimos por allá. Su vida es la de un personaje de novela. Ha estado, ha amado, ha vivido y le han querido «las mujeres». Esto explica algunos de-los prodigios descubiertos en su baúl.

Como él, hay muchos por acá. Son las pulgas de los hoteles. Viven como presidentes de república americana en viaje de recreo. No tienen que precouparse como los demás hombres por la comida y la casa. La immensidad de los hoteles americanos, resulta madre amorosa para ellos. Llegan, se alojan en el mejor cuarto, comen de lo más caro, beben los más selectos caldos, y antes que termine la semana, se hacen sacar su equipaje, y desfilan hacia el taxicab que espera, mientras que los galoneados porteros se quitan respetuosamente las gorras deslumbrantes. Hacen todo lo que hacemos los demás, cuando viajamos, al abandonar el hotel, con la funca excepción de que no se detienen ante la ventanilla de la cajera.

Para el que conozca el montaso-operandi de las grandes hospedarfas de los Estados Unidos, es raro que no sea mayor de lo que es el número de los estados Unidos, es raro que no sea mayor de lo que es el número de los estados Unidos, es raro que no sea mayor de lo que es el número de los estados Unidos, es raro que no sea mayor de lo que es el número de los estados Unidos, es raro que no sea mayor de lo que es el número de los estados Unidos, es raro que no sea mayor de lo que es el número de los estados unidos, es raro que no sea mayor de lo que es el número de los especios esta montado sobre la base de la buena fe de los clientes. El que paga su hospedaje en Nueva York, en

la base de la buena fe de los clientes. El que paga su hospedaje en Nueva York, en Chicago, en Filadelfia, etc., es porque quiere. Nadie se lo exige, por lo menos, en siete días, en cuyo espacio de tiempo puede hacerae una cuenta de centenares de pesos, con extraordinaria facilidad.

Como aquí se falsifica todo, estos caballeros utilizan en sus equipajes las

Washington. — El supuesto conde Constantino von Rosenberg, de cuya brillante carrera como caballero de industria estoy seguro que han ofdo ustedes hablar antes de ahora, está ya en camino de presidio.

Acababa de llegar de Centro-América cuando lo prendieron; huyó de Puerto Limón, en busca de su caro Nueva York, campo fecundo de sus actividades y terreno abonado para que produiera fruto la semilla de su ingenio.

cho.

Bl «Astor» y cl «Waldorf» tuvieron el mes pasado un promedio de 500 entradas y salidas diarias. Como la maleta reemplaza al batón en este pueblo inquieto, que adora al ferrocarril y a los vapores, de igual modo que los salvajes adoran al sol, resulta que són centenares los que pasan por los lóbies de los grandes hoteles, con una en la mano, la depositan, y la extraen, horas después, sin tomar habitación. Los que salen y entran con aspecto de hudspedes ascienden a varios millares. Por eso pueden operar con tanta facilidad estas pulgas de hotel, a quienes los managagers odian cordialmente.

Pero es original que el prurito sentido por una parte considerable de la humanidad, de burlarse del prójimo, la lleve al extremo de gastar su talento, y venir a parar indefectiblemente en la cárcel, como le ha pasado al conde von Rosenberg cuando podrían, con menos trabajo, llegar a las más altas cumbres del éxito, si tomaran por la senda legal, y concentraran la inteligencia que consagran a la estafa, en empresas lícitas.

Véase este conde, que habla siete idiomas, que es audaz y listo—genial, dicen que ca—que tiene buen aspecto, viviendo al día, con el título del presidio siempre en la nariz, cuando podría ser un potentado, si hubiera enpleado en el bien sus recursos intelectuales.

Está probado que «ao paga» ser granuja—hablo de los granujas que infringen las leyes sociales—y la indudable satisfacción que produce engariar a otro no compensa el temor que produce nos detectives Sería imposible, sin embargo, convencerles; cuando se dan cuenta de ello, es tarde para la enmienda. Uno de los casos más notables de esa faita derivación del alma humana hacia las vertientes del mal, encuentrase en el famoso artista que castá cumpliendo larga condena en Sing-Sing, porque se empeñó en fabricar cuatro billétes de veinte pesos cada mes, realizando en ellos un trabajo tan fino y acabado, que según los peritos, habrían podido ganar honradamente, y empleando el mismo tiempo, ochenta o noventa-pesos a la semana. Vivió algunos meses de

EMILIO ALPIZAR A.

# 

bajo tratado con ESTRICTA RESERVA. Altos del Banco Mercantil.

Teléfono Nº 479.

#### Víctor Orozco

ABOGADO Y NOTARIO PUBLICO Oficins: Avenida 23, 75 varas al Este del Palacio de Justicia.

Horas de despache: { De 8 a 11 a. m. y de 1 a 5 p. m.

#### ARTURO VOLIO

ABOGADO Y NOTARIO

Despacho: Frante a la casa de abitación del Gobernador don José Maria Peralta, Cartago.

#### Doctor Teodoro Picado

MEDICO CIRUJANO
Consultorio: Calle 6\* Norte, frente
al costado Este del Mercado, contiguo a «La Reforma».

Doctor José Ma. Castro P.

Consultorio: 2º Avenida Oeste, freute a la casa de D. Rafael Iglesias.

## Sealquila

una hermosa casa, con jardín, corredores, sala, antesala, tres dormitorios, cuarto de sirvientas, comedor, cocina, baño, excusado, instalación eléctrica. Al sur de la jardinería de Brade. Avenida 108 Este.

Entenderse con José Dolores Navarro, en la casa contigua.

#### Tengo en comisión

para vender lo siguiente: una librerta de cedro, un escritorio, un fonógrafo con piezas escogidas, un taquímetro pequeño Salmariaghi, un nivel para ingeniero con trípode y miras.

#### Ricardo Kriebel

DENTISTA ALEMAN

Oficina: 75 varas al Sur del Banco de Costa Rica, frente a la casa de habita-ción de don Federico Tinoco.

#### Lo que dice don Ricardo

Sólo el que compra en la «Botica Principal», situada frente al «Diluvio», sabe que esa droguería es la más surtida, la mejor y la más barata de la plaza. En ella existe el famoso Bálsamo de Oro que sura la impotencia en sualquiera de sus grados.

## MOLINO COSTARRICENSE

## HARINA

Ponemos en conocimiento del público que hemos nombrado Agentes Exclusivos de nuestra harina, en la forma siguiente:

> SAN JOSE, Segundo Zonta CARTAGO, Luis Felipe Odio HEREDIA, Negrini Hermanos

Suplicamos a nuestros favorecedores se sirvan dirigir sus pedidos a los respectivos Agentes.

LINDO BROTHERS

#### Napoleón Sanabria

ABOGADO Y NOTARIO ofrece de nuevo sua liservicios profesio-

nales al público. Oficina: 50 varas al Sur de Steinworth

#### **EL GRANERO** de Rómulo Artavia

Venta de granos al por ma-yor y menudeo.
Compro y vendo café al por mayor y menor.
Se reciben granos en comi-sión. Local que ocupa, en los bajos de la casa de la antigua botica de la Violeta.

## LUIS ANDERSON

Despacho: Esquina Calle 4\* Sur y 2\* Avenida O. Altos de la casa de doña María Alvarado, 100 varas al Sur del Banco de Costa Rica.

### Caña de construcción de Puntarenas

De 1ª y 2ª clase vende Ernesto Valverde en su casa dhabitación, 50 varas al Sur de la Botica Francesa, calle de le estación del Ferrocarril al Pacífico.

Suscribase a El Pabellón Rojo

### Doctor Emilio Echeverría

MEDICO Y CIRUJANO

Consultorio: Calle 1º Norte, frente al almacén Ambos Mundos.

## LA BARCELONA

de ANTONIO MONTBALEGRE

Vinatería, Taquilla y Pulpería

Fábrica de los nunca bien ponderados PUROS de tabaco de CACHI, sin competencia en el país. Existencia permanente

SE ATIENDE TODO PEDIDO, POR PEQUEÑO QUE SEA

**99999999999999999999** 

## EMPRESA DE ARENA DE RIO GRANDE

Teléfono 218

San José

### HAMBURG-AMERICAN LINE ATLAS SERVICE

**නහනගතනගතනගතනගතනගතනග**ගනගත

Los siguientes lujosos vapores de la Compañía; salen de Limés semanalmente para New York, y hacen escalas en Golón, Kingston (Jamaica) y Santingo de Guba.

Además, los vapores «Print Joachin» y «Print August Wilhelm» en Santa Marta (Colombia). Los «Print August Wilhelm» «Print Sigismund»

PRINS SIGISMUND

«Prins Errei, Friederich» «Prins Joachine Es la ruta más rápida para la Exportación de Gaió. Todos los vapores tienen Médicos y Samareras,

Para pasajes y más detalles, en las oficinas del Agento en San José y Limón John M. Keith, Ageste General

#### 

AL COMERCIO Y AL PUBLICO

APARTADO 799 TELEFONO 97

Teniendo disponibles algunas horas me es muy grato poner-me a las órdenes de todas aquellas personas que a bien tengan ocuparme en los ramos siguientes:

Compra y venta de propiedades \* Compra y venta de muebles \* Cobro de alquileres Colocación de dinero \* Cobro de cuentas Rotulación y circulación de tarjetas. \* \* \* \* \*\*

Daré, mediante módica comisión, los detalles que necesiten los vecinos de provincias.

Las mejores Cervezas fabricadas en el país

TRAUBE

Casa amueblada en Cartago

incendios, punto muy céntrico con todas las co-modidades para una familia mediana, se alquila de preferencia a matrimonios sin niñitos pe-queños. Dirigirse a don Fernando García, en Cartago.

Acabada de construir contra temblores e

Hielo y Aguas Gaseosas de calidad inmejorable

\*\*\*\*\*\*\*\*\*\*\*

# NUEVA INDUSTRIA

Avisamos al comercio y al público en general que estamos montando una

## FABRICA DE MOLDURAS ESTUCADAS

que en calidad y belleza no dejarán nada que desear de las extranjeras

PRECIO SERA RELATIVAMENTE

# La bandera de España en Panamá Sal,

En un colega de Madrid leemos la signiente noticia que ha dado a conocer el cónsul de la república de Panamá.

El gobierno panameño, en atención a que es indispensable adoptar una bandera oficial para la Exposición nacional, como se estila en certámenes de cata clase, y queriendo dar a España una participación especial en la fiesta connemorativa, ha acordado adoptar para esta Exposición una bandera oficial, en que irán unidos los colores de los pabellones de Panamá y España. Constará de tres franjas ha izontales: la superior será de los colores azul y blanco, a cuadros, con una estrela roja, representando la bandera panamenfa, con el cuadro blanco unido al asta; la franja del medio será amarilla, y la inferior roja, correspondiendo ambas al emblema nacional del reino español. Esta bandera se usará en todos los actos oficiales de la Exposición, y deberá enarbolarse en todos los actos oficiales de la Exposición, y deberá enarbolarse en todos los edificios de ella, junto con el pabellón nacional de cada país.

Labor de corresponsales

# Heredia

#### Higiene pública

Después de varias indicaciones nota-Después de varias indicaciones notamos un poquito más de actividad; pero no vemos la posibilidad de que el encargado del ramo pueda con dos peones, mantener la población en completo asco. Se hace necesario a todo trance establecer una o dos cuadrillas que es encarguen de la limpieza de la ctudad. Ya que de esto hablamos, nos haremos eco de una queja de los vections de la plaza de los Estanques, los cuales aseguran que los desagnes que salen de las casas del Dr. Irfas y de un señor Hernández, son verdaderos fo señor Hernández, son verdaderos fo cos de infección aumentado con el ba cos de inrección aumentado con el os-fio diario de unos cerdos, que pululan por las calles. También nos aseguran que esos desagues caen en una ace-quia de donde toman agua muchos e-cinos de San Francisco y Barreal, en-tre ellos algunas familias que veranean en sus haciendas.

#### Lámpara eléctrica

No cree nuestro progresista gober-dador que para alumbrar el foco de in-moralidad que existe en la callejuela de la estación, se hace necesario otro de luz eléctrica?

#### Telégrafo

Le agradeceríamos al señor director general de Telégrafos nos indicara cuál es el verdadero punto de partida que deben tomar los mensajeros, para el cobro extraordinario de telégrafos. Siendo el Parque Central, las distancias serían iguales; pero quedando la oficina como está hoy, el perjuicio es grande para los vecinos del Sur y del Oeste que tienen que pagar extra de veinticinco centavos, por ochenta metros que tiene que andar más el mensajero. Verfamos con gusto aclarado este punto.

#### Hogar de gala

El hogar de los apreciables esposos don Alberto Chaverri A faro y dofia Luisita de Alfaro, viste hov de gala y con justo motivo. El sábado legó a las playas de la vida un hermoso viajero anunciándoles una vez más la felicidad del hogar. Bienvenido sea el nuevo heredero para dicha de sus queridos papás.

Correstonsal

Ofrecimiento

#### Una cátedra en la Universidad

En nombre del rector, el Embajador norteamericano Mr. Morgan ofreció por telégrafo a Oliviery Lima la cáte-dra de Historia Social, Política y Eco-nómica de la América del Sur en la Universidad de Haward. Olivery Lima hallase abordo de un

vapor en viaje para Europa

## De San Pedro del Moión

#### Turno

El domingo hubo espléndido turno en Sabanilla. Asistieron varias fami-lias de San José y de San Pedro.

#### Cañería

La cañería será una realidad, por más que algunos excépticos hayan dudado de que se llevara a cabo.

Los tubos han llegado a Puntarenas y muy pronto los tendremos aquí. La junta de cañería se ha apersonado y su empeño por acelerar la obra es digna de encomio. Pronto tendrá San Pedro buena y abundante agua.

Justo es consignar que el señor mi-

Justo es consignar que el señor mi-nistro de Hacienda, el de Fomento y el-Director de Obras Públicas, han pres-tado su valioso contingente en favor de tan importante obra.

#### Matrimonio

Matrimonio

El jueves 19 a las 8 p. m. se celebrará en la casa de don José Mª Muñoz,
el matrimonio de su hijo José con la
estimable señorita Enriqueta Fernández, hija de don Toribio Fernández y
de doña Gabriela Quesada.

Los contrayentes son de abolengo
honrado y trabajador, pues disfrutan ambas familias de grandes consideraciones entre los vecinos.

La fiesta será rumbosa y desde ahora auguramos a los futuros cónyuges,
muchas felicidades en su nuevo estadoDe esa boda prometemos buena crónica.

#### Nuetros comerciantes

El estimable amigo nuestro don Ma-tías Muñoz, ha vendido su estableci-miento comercial a los buenos amigos don Vidal López y don José Muñoz a quienes deseamos prosperidad en los negocios. Don Matías hará un viaje al exterior

en donde piensa vivir un tiempo

#### UN EMPLEADO

En la CAFFITERIA IDEAL, frente a Ce-áreo García, se necesita un mu-chacho que conozca del servicio de ca-fetería.

#### POR TENER

que ausentarme de esta capital, vendo el Hotel Español por la mitad de su

valor.

No necesito nada al contado, sólo buenas garantías.

JOSÉ CERVILLA San José, 1º de Marzo de 1914.

## Buen negocio en el barrio Keith

Por tener que ausentarme del país vendo una casa de madera esquinera con un solar de 300 varas cuadradas y un negocio de pniperla, Entenderse con el dueño Tomás Poblador o en el depósito de materiales de zapatería de Alfredo Mata & Cía.

LA VIOLETA

## sal v más sal

En partidas grandes y pequeñas y a precios más bajos de plaza vendo en mi estableciminto "Las Olas", situado en la esquina de la Dolorosa.

Ordenes por teléfono nº 13, telégrafo — Dirección: ARMIJO

Miguel Armijo

## Por no poder atenderla personalmente,

vendo o arriendo, en muy buenas condiciones para el interesado la mejor y más productiva finca de ganado y lechería que hay en las próximidades de Limón, llamada

"SABORIO"

Para referencias, CARLOS SABORIO I. Limón o San José.

### Not being able to attend to same personally,

I will sell er lease with very advantageus conditions, the most productive cattle farm and dairy in the vicinity of Limón, called

"SABORIO"

For references aply to, CARLOS SABORIO I. Limón or San José.



## BASIGO Y ALVARADO

Almacén de Géneros y Abarrotes

Han recibido y venden à precio sin competencia, y exclusivament por mayor, Arrox, Tabaco Virginia, Gangoches, Zarazas Americanas, ZÉFIROS, CASIMIRES INGLESES, LORA, CRISTALERÍA V OTROS ARTÍCULOS.

UNIOOS IMPORTADORES

del Papel para Oigarrillos marca "Serrano" y del famoso Betún para Galzado "Gordin"

## COLMENA

COMPITERIA, JALEAS Y FRUTAS CRISTALIZADAS NACIONALES -TODO HECHO EN EL PAIS-

Refresqueria, Helados de Crems, Tosteles y Confites de todas clases

Aseo esmerado, buen trato y todo a mitad de precio Haced una visita y quedaréis satisfechos

Avenida Central - Requina del Motel Central

PABLO TORRENS

## Arreglo de aceras en la capital

**IMPRENTA** 

**FOTOGRAFIA** 

Avenida de la Estación, Calle 4: Norte

**RUEDA HERMANOS** 

NOVEDAD Y ECONOMIA

PAPELERIA DE GRAN LUJO

**ENCUADERNACION** 

# IMPORT NTE

Azúcar de familia de Juan Viñas de

== Ia, 2a y 3a clase ==

Para precios y condiciones dirigirse a LINDO BROTHRS. San José

### Compre una buena máquina

UNDERWOOD

y quedará satisfecho.

a una muestra en la acreditada joyería de Ortiz, frente al Banco Anglo. Pida catálago. Apartado de correo 406 B. FERNANDEZ SOTO,

## ¿Busca usted elegancia?

pues ocurra al TALLER DE FERNANDO DONINE-LLI y pida muestras de diversidad de ladrillos mosaicos que a precios reducidos vende y no admiten competencia, pues el trabajo lo ejecuta personalmente su dueño, garan-tizando la calidad de los materiales empleados.

Teléfono No 198 - - Apartado No. 146
Tomás Fernández ylino. - Almacén de granos

y toda clase de provisiones de primera necesidad

Frijoles - Maix - Cate - Sal - Arroz - Azúcar - Manteca l'enemos siempre en existencia los artículos siguientes

COMPANIA DE SEGUROS CONTRA INCENDIO "Nord-Deutsche" de Hamburgo (Norte-Alemana)

> Capital . . . . . . . M. 15.000,000 Fondo total de garantia M. 28,650,000 FUNDADA EN EL AÑO 1857

Representada por Alfonso Altschul. San José de Costa Rica

## 

Arreglo de aceras en la capital
Gran Fábrica de Mosalcos Hidráulicos

de José María Castillo

Para embellecer la capital con toda comodidad, se compromete a construir ACERAS soniendo los mejores PEDRINIS que se fabrican en el país, recibiendo ABONOS, a sea por menusulidades o semanales, entregando el trabajo a entera satisfacción del cilente.—Venta de Cemento de la mejor calidad al por mayor y al menudeo.

Para precio y condiciones entenderse con el ingeniero LESMES S. JIAHENEZ

# LAS BELLAS FORMAS

El obispo de Versalles (Francia) es combre q'trabaja por que aquellas formas que, según los Santos Padres de l'acceptante el siglo del cristianismo, no deben ateriorizarse, se pongan a la vista le los que no están autorizados para reclas. La autorización, como es sabido, a otorga uno de los sacramentos de la iglesia católica a su grey.

Publicó en estos días una pastoral publicó en estos días una pastoral reclas de la lango argentino y el uso reyes. El obispo de Versalles (Francia) es hombre q'trabaja por que aquellas formas que, según los Santos Padres del primer siglo del cristianismo, no deben esteriorizarse, se pongan a la vista de los que no están autorizados para verias. La autorización, como es sabido, la otorga uno de los sacramentos de la Iglesia católica a su grey.

Publicó en estos días una pastoral condenando el tango argentino y el uso de algunos trajes que la moda impone a las mujeres que se precian de elegantes.

¡Dichoso tango que no conforme con haber invadido los dos hamisferios, pre-tende también alejar la paz de la cá-mara del buen prelado!

mara del buen prelado!

La pastoral del obispo de Versalles
no será tomada en cuenta por las mujeres que ae precian de elegantes. La
moda continuará lanzando nuevos modelos hasta la regresión al traje que
usaron nuestros padres en el Paraíso,
durante la corta época de su inocencia.

Si excisor a quello que anda agrada.

Si es cierto aquello que nada agrada tanto a la mujer como lo prohibido, el el buen obispo puede dar por perdido el tiempo empleado en la redacción de su bien intencionada pastoral. El pasaje bíblico de la manzana da gran valor a esta tesis.

L'a mujer, en su afán de mostrar aquellas formas que le parecen más bellas, nunca encontrará la toilette apropiada. Y al paso que va en la ligereza de ropa, muy pronto ha de ligar al desnudo fuera del arte, o a la regresióu a los tiempos paradiasfacos, como ustedes quieran.

como ustedes quieran.

Habrán notado ustedes que hablo de aquellas que se precian de elegantes; las otras, las que estiman que los tesoros naturales deben ser guardados bajo siete llaves, no entran en las apreciaciones de este relato.

La pastoral ha sido un nuevo canto a la Luna.

En lo más recio del invierno, con una temperatura de doce y catorce grados bajo cero, la mujer parisina hizo su aparición sobre la nieve que cubría la calle, con un traje muy parecido al

la calle, con un traje muy parecido al que usa el habitante de las selvas en la zona tórrida.

la zona tórida.

La moda se impone y las bellas formas deben ser mostradas en público,
cuando de calor más necesitados estamos y a despecho de edificantes pastorales.

Mostrar las bellas formas en público, con una temperatura que reclama telas

con una temperatura que reclama telas de fuerte y tupida lana, ¿cerá una provocación? Será todo lo que aque llas damas quieran; mas si en el rigor del invierno se presentan así ¿qué traje adoptarán en primavera? Las revistas de moda se encargarán de mostrarnos los modelos.

Con una temperatura de catorce grados sobre cero ha salido a la calle la parisina elegante, luciendo las piernas por las abertuass de la falda y escotada hasta la cintura; llevando por todo abrigo una especie de boa de piel que apenas la resguarda de la crudeza del aire.

Cuanto más se predique en contra,

Cuanto más se predique en contra.

Blanca, legtíma, de José Zamora y María F. Palacios.
Fernando, legítimo, de Fernando Villaita y Martina González.
José María, legítimo, de José M. Guevara y Josefa Saborio.
América Solano, natural.
Matide Zúfiiga, natural.
Marco Tulio y Roberto, legítimos, de Roberto Conejo e Jaabel Hernández.
Eric, legítimo, de Neil Samuel y Rosella Samuel.

Juan Pablo Sánchez, natural

Juan Paolo Sancnez, natural.
Claudia y Micaela France, naturales.
José Luis Monge, natural.
Jacinto, legítimo, de Antonio Torres
e Inés Chavarría.
Ana, legítima, de Manuel Carranza
y Adela Nelson.
Agustía, legítimo de Alfredo Ramís.

Agustín, legítimo de Alfredo Rami-rez y Ester Arias.

Liborio Montero, de 11 años, distri-

Daniel Reed, de 47 años, Tucurrique. Francisco Angulo, de 1 año, Dto 40 Pedro Salas, de 53 años, distrito 30 Fredy Valenzuela, de 3 meses, dis-

Gustavo Rojas, de 1 año, distrito 3º Froilana Rojas, de 43 años, distri-

Napoleón Rider, para Cuba. Diego Palavacini, para El Salvador. Carlos Delgado, para Nicaragua.

to 3º Tobías Mora, de 1 año, distrito 3º

to 20 Matilde Zuniga, de 3 horas, distri-

Defunciones

**Pasaportes** 

**Nacimientos** 

Movimiento diario

Aduanas

reyes.
El caso es muy reciente. Lo registran las noticias cablegráficas que en otra sección se publican.
En la recepción celebrada últimamente en el palacio real de Bruselas, mente en el palacio real de Bruselas, presentóse una de las damas más linajudas de la corte, enseñando toda su bien formada pierna por la abertura de la falda. El «descubrimiento» de la bella forma causó agradable sensación en los cortesanos. El examen se hiso con ojos entornados y los comentarios muy bajitos, al oído. La etiqueta palatina prescribe las manifestaciones ruidosas en presencia de los reyse. Esto fué causa de que quien tan bella pierna mostraba no recibiera la ovación que merecía.

recía.

El rey Gustavo que no gusta de que se exhiban a la clara luz de las bombillas eléctricas las suaves curvas de la estatuaria de carne, —aunque es muy seguro que de haberlas encontrado fuera del alcance de indiscretos ojos de cortesanos con calor las felicitaría —al notar la presencia de tan delicada curvatura, llamó al Mariscal de ceremonias y le dió un encargo.

Acercóse el Mariscal a la dama, ofrecióle el brazo, la condujo a la puerta del Palacio y con sonrisa de pesar, la dijo: «Su Majestad notó que se ha roto vuestro vestido y me encarga conduci-

dijo: Su Majeatad notó que se ha roto vuestro vestido y me encarga conduciros al carruaje para que vayáis a casa y lo arregicia».

La despedida fué tan expresiva como galante; pero no creáis que la dama encargó a la modista de cerrar la abertura de la faida. Ella creyó y sigue creyendo que sus piernas son bellas. Si no puede lucirlas en las recepciones palatinas, las lucirá en la calle. Ya que de mostrar encantos se tra-

ciones palatinas, las lucirá en la calle. Ya que de mostrar encantos se trata, no ha de ser menos que las demás. El tango se impuso. Reina a despecho Obispos y de Saberanos. La moda tiraniza. Los modistos están obligados a vestir el tango con la ligeresa que la apasionada música pide. Y así, cuando haga su aparición otra danza más comprimida y movible que el tango argentino nadie hablará de escotes ni de telas ligeras. Habremos llegado al Paraíso y la mujer que se precie de elegante vestirá de primavera, quedando reducida la toilette a las descomunales plumas que lleva en la cabeza.

Familiarizada la vista con las bellas

Familiarizada la vista con las bellas formas, carecerán éstas de atractivo.

La constante exhibición de las formas que le parecen más bellas, conducirá a la mujer elegante al doloroso extremo de vivir en un mundo de ciegos: a pasar desapercibida.

Revelado el misterio, desaparece el encanto.

La exportación habida por la Adui na del puerto de Limon del 1º al 7 d

na de puerto de Limon dei 17 dei mes en curso, fue la siguiente: Bananos, 132.956 racimos; café, 22.348; pieles, 186 buitos; afrecho, 170 buitos; naranjas y otras frutas. 205 buitos; otros artículos, 260 buitos.

Telegramas rezagados Andrrés Balsa B., Alonso Sobalba

Andrea Baisa B., Alonso Sobalba-rao, Florindo Abarca, Rosa Herlinda Jaen, Jacoba Hernández, Tarcila Hi-dalgo, Rodrigo Incera, Mario Leitón, José Alvarado, Ramón Caiderón, Julia Paniagua.

Labor de corresponsales

De Bagaces

ponerie puntales.

Bi cuadro que presenta el pueblo es desconsolador. Los techos de las casas quedaron desmantelados; arrancados de raíz innumerables árboles frutales.

truídos.
Si Dios no lo remedia muy pronto tocara la miseria a nuestras puertas.

platanales, completamente des

Corresponsal

## Los funerales del señor Coto Conejo Sueltos de Crónica Ayer en Tres Ríos

A las tres de la tarde de ayer se verificaron en la pintoresca villa de Tres Ríos les funerales del achor don Francisco Coto Conejo, de cuyo fallecimiento damos cuenta en otro lugar. Para el enterramiento del honorable anciano invitó la familla, a la que correspondieron numerosos y distinguidos miembros de nuestra sociedad y de nuestra política. Deade muy temprano llegó a Tres Ríos el honorable señor don Maximo Fernández, Jefe del Partido Republicano y amigo muy íntimo de los dolientes señores Coto Fernández, autrentos electo y numeroso, lo que demuestra las estimables condicionas del venerable ciudadano muerto. Reiteramos a nuestros particulares amigos, señores Coto Fernández, la expresión de nuestra sincera condolentica por la pérdida que han sufrido.

El nnevo edificio de la Escuela de Señoritas

## Invitación de la Compañía Constructora

Hamos tenido ocasión de recibir la invitación amable que dice:

«La Compañía Inglesa Constructora deseosa de que los trabajos de la Escuela Superior de niñas Nº 2 sean conocidos antes de entregar el edificio al servicio público, ruega a usted asistir a un refresco que se servirá en dicha escuela el jueves 19 del corriente a las dos de la tarde.

Los directores y empleados de la Conpañía cestarán en el edificio a esa hora para atender a los visitantes. San José Marzo 16 de 1914».

Ayer mismo tuvimos el gusto de acompañía ral señor don Fernando Zamora, uno de los jefes de la Compañía, nuo de los jefes de la Compañía, para visitar los trabajos antes de su cias del nuevo edificio.

## OBSERVATORIO

PRESION ATMOSFERICA

La presión atmosfárica se mantuvo normal, siendo la onda de mayor pre sión de 667, 40 m/m a las 11 p. m. y la menor de 664,80 m/m a las 3 y 15 p. m. La oscilación fué de 2.60 m/m y el tér mino medio en las veinticuatro horas de 666,25 m/m.

TEMPERATURA

Máxima 27,2° /c a las 12,15 p. ...

Máxima 13,2° /c > > 4,30 a. m.

Oscilación 14,0° /c.

Término medio 18,7° /c (Durante las 24 horas).

HUMEDAD

La humedad relativa en general se mantuvo baja. A las 10 p. m. era de 81% y a las 10 a. m. de 410%.

La humedad absoluta o tensión de vapor de agus, se mantuvo baja en las horas de la mañana y relativamente alta en las horas de la tarde y de la noche. A las 7 a. m. fué de 9,5 m /m y a las 4 p. m. de 13,2 m /m.

El Sol brillo: A. M. 6 horas
P. M. 4 >
Total 10 horas EVAPORACION

La evaporación durante el día fué de 6,3m/m y durante la noche de 0,7m/m.

VIENTOS

La dirección dominante fué del NE, con máxima intensidad de 4 a las 7 p. m., y con una velocidad media du-rante las 24 horas de 4,67 metros, por segundo. En general, el día fué claro y con viento moderado. A la 1 p. m. se notaba una densa nube de polvo al SW.

TEMBLORES

oche. A las 7 a. m. fué de 9,5 m/m y a las 4 p. m. de 13,2 m/m.

NUBES

Las nubes dominantes durante el de intensidae I.

Durante el día 16, no re registrar de importancia. El día 17 a la 1 y a. m. se registró un temblor oscilator de intensidae I.

## La dictadura de Quirce

don Ricardo Jiménez O.

don Ricardo Jiménez O.

Muy señor nuestro. Los abajo firmados empleados de la Dirección de Obras
Públicas, todos artesanos, a Ud. con
el mayor respeto le exponemos lo siguiente: Como Ud. recuerda, en días
anteriores solicitamos un pequeño asueto y al mismo tiempo dos carros del
Ferrocarril al Pacífico para hacer una
excursión a Puntarenas, lo que nos
tiene sumamente agradecidos por las
finas atenciones con que usted se sirvió
atender nuestra solicitud, pero al mismo tiempo con pena le manifestamos
que el asueto concedido lo mismo que
el pasco, ha dado lugar a que nuestro que el asneto concedido lo nismo que el paseo, ha dado lugar a que nuestro jefe señor Domingo Quirce nos haya despedido de nuestros trabajos, no to mando en cuenta que todos somos hombres pobres, obligados a ganar el pan de cada día para mantener nuestras familias.

Señor Presidente: El señor Quirce se

ha presentado a la estación el día de-signado para el viaje, a impedir que se nos concediera el favor conseguido por uated, obligando al despachador a que uated, obligando al despachador a que los carros que estaban a la orden de nosotros, no los dejara salir y al mis-mo tiempo amenazándonos con la des-titución, como en efecto lo hizo. En es-pera de ser atendida nuestra solicitud, le rogamos se sirva ofr nuestra queja, Alberto Rueda, Ramón Cubillo, José Rueda, Luja Arley, Rafael Arias, Je-

Alberto Rueda, Ramón Cubillo, José Rueda, Luis Arley, Rafael Arias, Jesús Rojas, Julio Salazar, Carlos Gómez, Lorenzo Zúñiga, Enrique Gómez, Juan M. Sáenz, Francisco Matamoros, Antonio Santamaría, Francisco Mora, Carmen Orellena, José Octavio Chavarría, José Barquero, Nazario Marín, Juan de Dios Castro, Rubéa Azofeira, Jesús Rivera, Pedro Otárola, Prudencio Estrada, Víctor Valerio, Juan R. Chavarría, Manuel Castillo, José M. Delgado, Francisco González.

(Hay más firmas). (Hav más firmas)

#### Las fiestas de Orotina

#### Fiesta de aviación y sociedad

Llevamos cuatro días bajo la influencia de un fuerte huracán, el cual ha hecho varios estragos.

El aeromotor que nos proporcionaba el agua ha quedado inposibilitado para prestar servicio. Las fuertes rachas de viento han destrudo la parte superior y las aletas de la rueda. El campanario de la iglesia quedó tan deteriorado que para evitar se derrumbara fué menester ponerle puntales. El sábado 29 del corriente mes, vis El sábado 29 del corriente mes, vispera de las fiestas civicas, llegará el
aviador en su aeroplano, de 8 a 9 a. m.
Mucha gente se irá el viernes en un tren
e expreso a Orotina para ver la llegada
del señor Tercé.
El sábado en la noche la sociedad de
Orotina obsequiará al señor Tercé y a
aus hnéspedes con un suntuoso baile
para lo que se está haciendo los preparativos.

Mañana publica emos el programa completo de las fiestas.

## Teatro Moderno

HOY ULTIMA EXHIBICION la aplaudida comedia de mucho

FLORETTE Y PATAPON
Mañana EL REY QUE RABIO
En ensayo La Princesa del Dólar.

## Suscribase a El Pabellón Rojo

#### Condolencia

Aunque tarde cumplimos con el de-ber de tributar nuestro sentido pésame al amigo don Daniel Bolaños por la muerte de an querida esposa, acaccida en Santo Domingo de Heredia, en la semana pasada.

#### Salida de correos

El Sábado 21 saldrá el correo para América del Sur y Europa.

#### Match

El próximo jueves se jugará un match de foos-ball, a las 3 p.m. en la Merced entre un team del Club «Morazán» y la tercera división del «Liber-tad».

#### Inaguración

El domingo entrante se inagurará el edificio escolar construído por la Compañía Ynglesa, en el lote que que-daba al Norte del Colegio Superior de

Señoritas.

Con tal motivo la Compañía Constructora prepara una fiesta.

#### Bautizo

El domingo recibió las aguas del bautismo un niñito de nuestro amigo don Prospero Abarca, en San Antonio de Desamparados.

#### Incorrecto

En la oficina de correos de Puntare-nas tienen la costumbre de cerrar las balijas de la correspondencia, à las dos de la tarde del día antes de la salida de vapores; para los diferentes puertos de la península de Nicoya, lo que da por resultado que la correspondencia que llega ese día en el tren, no sale para su destino hasta el siguiente co-rreo.

#### Becas

Fueron adjudicadas las becas de provincias del Colegio Superior de Se-

ñoritas y del Liceo de Costa Rica. Una vez aprobada la distribución por el señor ministro de Instrucción Pública, se publicarán en el diario oficial los nombres de los favorecidos. Quedan aún vacantes tres becas: dos por el Guanacaste y una por Puntarenas, que no faeron solicitadas y que serán adjudicadas a tres de los aspirantes de otras provincias que tengan los mejores promedios.

#### Constancia

construcción del nuevo templo de De-samparados, que por su estilo y ele-gancia será uno de los mejores del país. El presbítero Benavides no desmaya

en su empeño de concluir ese suntucso edificio.

#### De necesidad

La empresa del Ferrocarril al Pací fico tiene por costumbre no abrir la pue, ta que da acecso al andén, sino po-

pue ta que da acecso al andén, sino pocos minutos antes de la partida del
tren, teniendo los pasajeros que permanecer en el estrecho pasadizo donde
se compran los tiquetes.
Como no hay más que una ventanilla para el expendio y el salón en referencia es demasiado estrecho, resulta
que en los días de movimiento se liena
aquello, lo que facilita a los carteristas ejercer sus funciones.

#### Por la moral

El vecindario del ferrocarril al Pa-cífico agradecería mucho al señor Ad-ministrador de esa Empresa que ordene el cambio de lugar de la ne el cambio de lugar de la columna mingitoris, la que se encuentra en un lugar muy visible. Con poco gasto se evitaría el espectáculo 'poco edificante que dan algunas personas, las cuales olvidando las consideraciones que merece el público, hacen alarde de au poca cultura. Estamos seguros de que el señor Cabezas atenderá esta justa petición.

## Sesión municipal Se suspende en señal de duelo

mopolio ruinoso para el país, está cometiendo atropello; inauditos contra los intereses de los bananeros independientes. Llega a tal grado su terrible saña hacia dichos hacendados, que es de creerse que su único y exclusivo objeto es llevar la miseria y el hambre a los hogares de esos abnegados agricutores nacionales en beneficio propio.

Su tarea satánica de exterminio a los desamparados bananeros nacionales, ya está sintiendo sus nefandos, efectos, precipitando en las negruras de la miseria a varios hacendados de la línea. Es de imperiosa necesidad que el gobierno tome medidas enérgicas para evitar que la industria bananera, fuente de riqueza en otros países menos favorecidos por la naturaleza que el nuestro, para ese cultivo, se convierta, en Costa Rica, en miseria y ruina para sus hijos.

EX-BANANERO

A las tres y diez se abrió la sesión, con asistencia de los regidores R. Sánches, Quirós, Rojas Carrillo, Aguilar y Soto Quirós y el señor Gobernador. Se leyó y aprobó el acta auterior. —El regidor Quirós hizo moción para que se suspenda la sesión, en señal de duelo, por la muerte del señor padre del compañero licenciado don Ricardo Coto Fernándex y para que se nombrara una comisión que de el pésame en nombre de la Corporación. Se aprobó y nombróse para integrar la la Presidente, al señor Gobernador, el regidor Quirós y el secretario, señor Camacho.

Acto contínuo, se suspendid la contractica de la contínuo, se suspendid la continuo.

Acto contínuo, se suspendió la se-

#### Protestas públicas

## El monopolio en la Línea

La actitud violenta del gigantesco e insaciable puipo llamado United Fruit Company, plantando en la calle a los empleados contarricenses, es una manifestación de su profundo deprecio y odio encarnizado hacia los hijos de Costa Rica que los hizo poderosos, entregando a su voracidad las virgenes llanuras de la zona atilantica.

Hace ya muchos meses que ese mo-

Marzo 14 | 914

#### Teatro Variedades

MIERCOLES 18 DE MARZO
PRECIOS ECONOMICOS
Esta noche será la útima representación a precios reducidos de los aplaudidos artistas
FRIZZO Y ENRICO

Escogido programa de películas
MAÑANA JUEVES
Se despedirán estos notables artistas
on números originales, enteramente

nuevos.

POR LA TARDE

Repléndida matinée con vistas escogidas para los niños.

Hallegado lanueva remesa de Pathé.
Próximos sensacionales estrenos.

## ¡¡Excursión a Puntarenas!! Organizada por el Comité del Mausoleo de Tipógrafos

Se avisa a los tipógrafos y al público en general, que el día 9 de Abril (jueves santo), se correrá un tren de excursionistas a Puntarenas. El precio de ida y vuelta será de 6 8.00 tiquete especial y 6 5.00 tiquete general. El tren saldrá de esta ciudad a las 8 a. m. y regresará el domingo 12 a las 5 p. m. Las solicitudes sobre pasajes las atenderá don Juan D. Tejada, en la Imprenta Nacional, y don Emilio Alpízar en las oficinas de El Pabellón Rojo.

VICTOR CASTRO J.

## PASAJE JIMENEZ No. 18 OCTAVIO QUESADA APARTADO Número 932

Abogado - Ingeniero

Especialidad en asuntos Administrativos de Tierras y de Minas. Establece de nuevo para el servicio público el

Diccionario de Legislación de Costa Rica

cuya manifiesta utilidad es ya conocida. Colocación de dinero, compra y venta de casas, fincas, tierras, etc.